

# いこいの広場



令和2年 9月 1日号  
No.447  
編集・発行 さとっこホール  
一関市中里市民センター  
TEL 01-2152  
E-mail : nakacen@icn-net.ne.jp

## 中里みんなでラジオ体操！2020 9月6日（日）午前6時～

今年も中里のみなさんと一緒に遊水地堤防を囲んで、ラジオ体操を行います。朝のすがすがしい空気をいっぱい吸って、のびのびと両手を広げてラジオ体操をしましょう！

体力増進・地域コミュニティ増進を図り、新型コロナウィルス感染症に負けない身体と地域を作りましょう。

3 民区の位置が変更になりました↓

日 時 令和2年9月6日（日）午前6時～7時  
※小雨決行・荒天中止

場 所 第1遊水地堤防周囲堤（中里地区2km）  
行政区ごと区割りをしてあります。  
※地図をご参照ください

内 容 ラジオ体操（第1・第2）

持 手 物 携帯ラジオをお持ちの方はご持参ください。  
新型コロナウィルス感染症予防対策として、マスクの着用をお願いします。

その他の 他 ラジオ体操終了後、中里の環境整備（ゴミ拾い）  
にご協力をお願いします。

主 催 中里まちづくり協議会 未来プロジェクト

## 中里大学一般教養講座 一関地区かわまちづくり計画を学びました

中里大学一般教養講座では、8月20日（木）に一関市建設部都市整備課長藤倉忠光氏を講師にお迎えして、一関地区かわまちづくり計画について講話をいただきました。

この計画は、岩手県では盛岡に次いで2番目に国に登録となった計画です。一関遊水地事業や磐井川堤防改修と併せて、河川利用上の安全・安心に係る河川管理施設の整備を図るとともに、これらと一体的な「まち」と「かわ」を結び付けた新たな河川空間の創出と活用を推進することで、自然環境と調和した住み良い生活環境の整備や市内外との交流・連携を強化することにより、賑わいと活力のある中心市街地の形成を目指した

ものです。藤倉課長からは遊水地の湛水地利用など具体的な計画をうかがいました。

受講生からは、「誇りをもって構成に残せる財産になる」「完成後は地域の方々と利活用をしたい」などの感想を寄せられました。



講師 藤倉課長

## ナシコオメーション INFORMATION

- |     |                                 |
|-----|---------------------------------|
| 1日  | 中里大学健康講座                        |
| 2日  | 中里大学芸能講座<br>いきいき 100 歳体操        |
| 3日  | 放課後子ども教室                        |
| 4日  | 一関張り講座①                         |
| 6日  | 中里みんなでラジオ体操！                    |
| 7日  | 中里大学陶芸講座                        |
| 8日  | 中里大学運動講座                        |
| 9日  | 中里大学歴史講座<br>いきいき 100 歳体操        |
| 10日 | 放課後子ども教室                        |
| 11日 | 一関張り講座②                         |
| 13日 | 放課後子ども教室<br>治水見学と川の観察           |
| 15日 | 中里大学筆ペン講座                       |
| 16日 | いきいき 100 歳体操                    |
| 17日 | 中里大学修学旅行<br>放課後子ども教室<br>虫と自然の観察 |
| 18日 | 一関張り講座③                         |
| 23日 | いきいき 100 歳体操                    |
| 24日 | 放課後子ども教室                        |
| 25日 | 中里大学運営委員会<br>視察研修<br>一関張り講座④    |
| 28日 | 中里大学音楽講座                        |

### 《開催中止のお知らせ》

新型コロナウィルス感染症予防として、今年度は下記の事業は中止となりました。

中里地区民大運動会  
中里地区敬老会

### 《放課後子ども教室のお知らせ》

放課後子ども教室では、  
17日（第3週）は、虫と自然の観察を行います。  
場所は、中里小学校の遊具があるところです。  
直接、活動場所に集合してください。  
虫よけ対策、飲み物持参で参加してください。  
但し、雨天・高温時は、屋内の活動となります。



# 中里夏祭り「アマビエ祭り」開催しました

8月8日（土）中里市民センターを会場として、中里夏祭り「アマビエ祭り」を開催しました。

当日の天気予報が「雨天」のため、今年は屋内での開催となりました。

新型コロナウィルス感染症予防対策として、来場者には玄関にて手洗い・検温・マスクの着用・名簿の記入等をお願いして入場をしていただきました。

アマビエ祭りは、手作りの灯ろうを館内に飾った他、「疫病退散」の御祈祷・鶴舞奉納・アマビエの舞から始まりました。「アマビエの舞」は衣装・面・舞のすべてが手作り（中里オリジナル）で、「中里のみなさんが健康ありますように」と願いを込めて準備を進めてきました。

出店は雨天のため一部縮小し「金魚すくい」「くじ引き」「綿あめ」の縁日コーナー、「玉こんにゃく」「団子」などの販売コーナーを設けました。

浴衣姿の子ども達がとても多く、「とても楽しみにしてきた」とはじける笑顔が溢れています。



感染症対策 玄関で手洗い



コロナ退散祈祷 アマビエの舞



金魚すくいに挑戦！

## 中里放課後子ども教室 ぼうさい探検マップ作成中！

中里放課後子ども教室では、8月6日・20日に遊水地堤防の内水排水路・前堀樋門・中里陸閘・狐禪寺水位観測所・大林水門等を見学し、地域の治水について学習しました。

折しも7月末の大暴雨で北上川から遊水地一面に水が入ったこともあり、子ども達は関心をもって見学をしました。内水排水路については、平泉の太田川～前堀樋門まで遊水地堤防に沿ってバスで移動しながら排水路について学びました。また、狐禪寺水位観測所へ移動しました。北上川と磐井川の合流地点を確認するとともに、アイオン・カスリン台風での水位を間近に体感してきました。

大林水門では、「あいぽーと」から大林水門に通じる管理用道路や北上川に面する堤防の工事を見学しました。改めて大林水門から見る遊水地は広大で、工事をする10tのダンプカー・ショベルカーが絶え間なく稼働している様子を見学しました。

子ども達が地域を探検してどのように感じたか…。これから意見を出し合ってまとめています。

《お知らせ》 一昨年・昨年のぼうさい探検マップの取組みが放映されます。  
ごきげんテレビ（テレビ岩手）9月4日（金）予定 どうぞご覧ください。



北上川との合流地点を見学



内水排水についても学びました



大林水門・堤防の工事を見学

## 旧中里中学校環境整備を実施しました

旧中里中学校環境整備事業を8月2日（日）に一関市教育委員会と協働で実施しました。小雨が降る中でしたが、約40人の方にご協力いただき、校舎周辺・校庭・テニスコートなどを一斉に草刈り・枝打ちを行いました。作業分担をして1時間程度で作業は終了しました。ご協力いただいたみなさん、ありがとうございました。

